

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 49 (1976)

Heft: 7

Vereinsnachrichten: Arbeiten Sie aktiv mit! : Zum Wechsel des Zentralvorstandes SFV

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Arbeiten Sie aktiv mit!

Zum Wechsel des Zentralvorstandes SFV

Herren Offiziere, liebe Kameradinnen und Kameraden,

Four Gaston Durussel und seine Mitarbeiter im Zentralvorstand sowie Four Hugues Genéquand mit seinen Kameraden und Experten in der Zentraltechnischen Kommission haben in den vergangenen vier Jahren nicht nur viel, sondern auch hervorragende Arbeit geleistet. Es ist mir ein Bedürfnis, diesen Kameraden nochmals meinen herzlichsten Dank auszusprechen. Aber auch Ihnen, liebe Mitglieder, darf ich danken, und zwar für das Vertrauen, das Sie mir und meinen Kameraden im neuen Zentralvorstand sowie der neuen ZTK entgegenbringen. Ohne dieses Vertrauen wäre eine wirkungsvolle Arbeit für uns unmöglich. Aber damit ist es noch nicht getan, denn unsere Arbeit steht und fällt mit den Aktivitäten in den Sektionen und Ortsgruppen. Machen sie also aktiv mit! Wenn Sie eine gute Idee zur Gestaltung unserer ausserdienstlichen Tätigkeit haben, so unterbreiten Sie diese doch dem Sektionsvorstand oder allenfalls direkt dem ZV oder der ZTK.

Gestatten Sie mir hier einige persönliche Gedanken für die nächsten vier Jahre:

Öffentlichkeitsarbeit: Der Einheitsfourier / -Rechnungsführer versinnbildlicht auch heute noch vielfach den «Bürohengst». Dieses Bild möchte ich korrigieren. Wir müssen tatsächlich vom reinen Bürobetrieb wegkommen, soweit dies noch nicht der Fall ist. Der Fourier muss sich um das Wohl der Truppe kümmern, und dazu gehört er zeitweise «ins Feld». Nur so kann er entscheiden, ob und wo Verbesserungen in seinem Verantwortungsbereich nötig und möglich sind.

Erfahrungsaustausch: Jeder von uns hat gute und weniger angenehme Erfahrungen gemacht. Ich möchte gute Erfahrungen und Ideen zur Nachahmung weitergeben, bittere Erlebnisse aber sollen als Warnung dienen.

Delegiertenversammlungen: Diese sollen grundsätzlich in der bestehenden Form weitergeführt werden, denn sie dienen in hervorragender Weise der Pflege der Kameradschaft. Vielleicht lässt sich aber der Nutzen unserer Delegiertenversammlung steigern, z. B. durch fachtechnische Kurzvorträge, Diskussionen, Erfahrungsaustausch, Podiumsgespräche usw.

Publizität: Ein Fachverband unserer Grösse sollte ein bis zwei Mal pro Jahr in der gesamten Presse der Schweiz zur Sprache kommen. Wenn Sie Beziehungen zur Presse, zum Radio oder zum Fernsehen oder zu einer bekannten Persönlichkeit der Massenmedien haben, so setzen Sie sich doch bitte mit uns in Verbindung.

Bezüglich Rahmentätigkeitsprogramm und fachtechnischer Ausbildung wird sich die Zentraltechnische Kommission bald mit den Technischen Kommissionen der Sektionen in Verbindung setzen .

Abschliessend nochmals meinen Aufruf an Sie: *Arbeiten Sie aktiv mit!*

Mit kameradschaftlichen Grüßen *Four Otto Frei, Zentralpräsident*

Unsere Leserumfrage

Bis Ende Juni sind 1017 Antwortkarten eingegangen. Eine erfreuliche Zahl für eine Leserumfrage. Wir machen darauf aufmerksam, dass die Aktion *Ende Juli Redaktion* abgeschlossen wird.